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令和６年度のスタートにあたり 

                     校長 重末 祐介 

 

この度、第一中学校に着任しました重末祐介と申します。平成 18年度から 20年度までの３年間、

三宅村立小学校で教鞭を執ったことがあるので、島しょ地区の学校での勤務は２回目となります。私

は差木地方面に住んでいるので、毎日、自家用車で約２、30分かけて通勤しておりますが、真っ白な

大島桜に彩られた緑豊かな三原山、濃淡のある青い海原、そして時々姿を現す雄大な富士山から、生

命の活力を全身に注がれながら学校に到着しています。このような自然豊かな環境に恵まれた学校で

生徒たちの育成に関われることを大変嬉しく思います。 

保護者の皆様におかれましては、お子様の御入学、御進級、おめでとうございます。心よりお祝い

申し上げます。今年度は 25名の新入生を迎え、総生徒数 69名で令和６年度がスタートしました。 

第一中学校の「・自ら進んで学び ・自然や人を愛し ・たくましく生きる生徒」の教育目標の下 

生徒・教職員・保護者や地域の方々が安心・安全を実感できる学校の実現に向けて、教育活動を進め

てまいります。 

 さて、大島町の教育目標には、「自ら学び考え行動する、個性と創造力豊かな人間」の育成が掲げら

れています。また、令和６年３月に東京都教育委員会が策定した「東京都教育ビジョン(第５次）」に

おいても、東京の目指す教育として「誰一人取り残さず、すべての子供が将来への希望を持って自ら

伸び、育つ教育」が掲げられています。そして本校の教育目標にも「自ら進んで学び」とあります。 

 ３つの教育目標に共通するキーワードとして「自ら」という言葉があります。「自ら学ぶ」「自ら進

んで」「自ら伸びる」ためには、「主体性の発揮」が不可欠となります。 

 そこで、上記の教育界の動向を踏まえて、学校経営方針に「目指す生徒像」として「主体性をもっ

て、自らの能力を伸ばすことができる生徒」を、また、生徒の主体的な学びを支援できるように「求

められる教師像」として「生徒の学びを支援するために伴走する教師」を掲げました。 

 第一中学校の生徒たちが「予測困難な時代」の中で、答えのない問いに対しても、解決すべき課題

を見いだし、主体的に考え，多様な立場の者と協働的に議論し、納得解を生み出すための資質・能力

を確実に身に付けられるよう、教職員一同、尽力してまいります。 

保護者、地域の皆様には、引き続き、本校教育活動への御理解・御協力・御支援をどうぞよろしく

お願いいたします。 

 

 

 
 

 

三原の嶺より  
◆学校教育目標◆ 

・自ら進んで学び 

・自然や人を愛し 

・たくましく生きる生徒 

令和６年 4月 30日（令和６年度 第 1号）   発行責任者 大島町立第一中学校長 

『学ぶ』って楽しい! 『教える』って楽しい!! 『関わる』って楽しい!!! 

生徒・教職員・保護者や地域の方々が安心・安全を実感できる学校 

自学・敬愛・誠実 
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第１学年の保護者の皆さま、お子様の御入学おめでとうございました。 
今年度、第一中学校では新たに 25 名の新入生を迎えました。呼名の返事、礼法、入退場、本番では

立派な姿を見せてくれました。今後、新１年生がどのような活躍をしてくれるのか今から楽しみです。
一日も早く先輩方から一中魂を継承し、一中生として自信に満ちた表情が見られることを期待します。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

４月９日（火）に１年生へ第一中学校での学校生活を紹介するための「対面式・新入生オリエンテーショ

ン」を行いました。入学して間もない１年生に対して、２・３年生から委員会活動や一中の１年間の学校行

事、部活動、校歌・応援歌などを紹介しました。入場直後は緊張した面持ちの１年生たちでしたが、１年生

が楽しんでもらえるよう２・３年生が工夫を凝らした発表を行い、徐々に緊張がほぐれて楽しい雰囲気の中

で会が進行しました。各委員長による委員会紹介では、新３年生の責任感とこれまでの取組への自信が感じ

られる立派な発表でした。部活動紹介は、各部の活動内容の説明はもちろん、１年生が楽しめるような個性

あふれる発表でどの部活動も非常に魅力的でした。終盤に行った「一緒に歌おうレク！」では、２・３年生

の間に１年生が入って、一緒に校歌と応援歌を歌いました。１年生は上級生に合わせて大きな声で歌い、一

生懸命覚えようとしている姿が印象的でした。最後に、第二・第三応援歌を上級生が紹介しました。一中の

伝統を継承し、「学校を盛り上げていきたい」と、気持ちを新たにした行事となりました。 

 

【当日の様子】 

対面式・新入生オリエンテーション 

【新入生代表の言葉】 

今日は、新入生のためにこのような式典を開いてくださり、ありがとうございます。 

本日、私たちは大島町立第一中学校に入学し、新たな一歩を踏み出しました。新しい環

境の中で、様々なことに挑戦し、自分を成長させていきたいです。 

僕は、身体を動かすことが好きで、部活動や体育行事に力を入れたいのですが、そのた

めにも、あまり好きではない勉強に毎日少しずつ取り組んで、両立させたいと思います。 

これからの３年間、先生方や先輩方、家族にはたくさんお世話になります。迷惑をかけ

てしまうこともあるかもしれませんが、精一杯努力します。そして、第一中学校での学校

生活を充実させて、毎日楽しく元気に過ごしてきたいと思います。 

本日からよろしくお願いいたします。 

令和６年４月８日 

令和６年度 第７８回入学式 
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４月１３日（土）に大島町体育祭野球大会中学生の部が行われました。開会式では髙田洸希主将が選手宣

誓を務め、「いつも支えてくれる方々を笑顔にできるように、全身全霊で正々堂々と戦い抜く」と誓いまし

た。今年度は第一・三中合同チーム対第二中学校で試合を行いました。結果は０－４と第一・三中合同チー

ムが勝利しました。応援をいただきました保護者・地域の皆様、誠にありがとうございました。 

【試合結果】 

 １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ 計 

二中 ０ ０ １ ０ ０ ０ ０ １ 

一・三中 ２ ０ ０ ２ ０ ０  ４ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野球大会と同日に大島町体育祭バレーボール大会中学生の部が行われました。第一中と第二・三中合同チ

ームで試合をした結果、２－０と第一中チームが勝利しました。応援をいただきました保護者・地域の皆様、

誠にありがとうございました。 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度 大島町野球大会結果 

令和６年度 大島町バレーボール大会結果 

私たちは、今回の大会までに声を出すことと３本目

は攻撃で返せるようになることを目標に練習を行

ってきました。毎日の部活動では、アタッカーと２

段トスを練習したり、サインによってカットの位置

を変える練習をしたりしてきました。試合では思う

ように行かずに悔しい思いもしました。７月の都大

会までには、たくさんの遠征や試合があります。そ

こでは、「できないことへの挑戦だ」という気持ち

で、失敗を恐れず、感謝の気持ちを忘れずに取り組

んでいきます。延長練習でも、保護者の皆さん、地

域の方、先生方にも参加をしていただいています。

皆さんに応援していただけるチームに１歩ずつ近

づいていると感じています。次は連合で頑張ってい

きたいと思います。応援ありがとうございました。 

主将の感想 
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くろしお学級のコーナー 

緊張しつつも晴れやかな笑顔の入学式。新入生 1名

を迎えて、くろしお学級がスタートしました。先生

が、「学級目標を考えよう！」と呼びかけると、生徒は

「掃除をしたい。」とこたえました。「どうして？」と

尋ねると、「学校がきれいになると、みんながよろこぶ

から。」と意見が出ました。「みんながよろこぶ活動を

していこう。そして、いつも明るい声を響かせていこ

う！」皆様、応援よろしくお願いいたします。 

令和６年度学級目標 

みんながよろこぶ あかるいくろしお 

タケノコ料理を作り、一中の先生や家

族に振る舞いました。 

裏山で校長先生とタケノコを掘りました。 
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令和６年３月１９日（火）に第７７回卒業式が挙行されました。最高学年としてより良い一中を創造
するための行動を常に心がけてきました。学級目標である『忍之一字～リーダーシップとフォロワー
シップ～』を意識しながら、様々な活動においてリーダーシップとフォロワーシップを発揮し、全校生
徒が全力で取り組めるように働きかけてきました。その結果、全ての活動で一中魂をもった素晴らし
い活動になりました。式後の学級活動において、共に過ごしたクラスの仲間、学年教員、両親、最良の
卒業式をつくりあげてくださった在校生、先生方、来賓の方々に感謝の想いを述べていました。１５年
間の人生が多くの人のおかげで幸せなものになっていることに気付くことのできている２２名の卒業
生はこの先の人生で更に大きく成長していくことを確信しました。 
最良の卒業式にしてくださった全ての方に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。 
 
 

 
 
 
 

 

～卒業生の言葉全文～ 
 
柔らかな日差しが心地よく、春の訪れを感じられる季節となりました。 
本日は、私たちのために、このような晴れやかな卒業式を挙行していただきますことを卒業生一同、

心より御礼申し上げます。 
三年前、私達はまだ着慣れない服装に身を包み、期待と不安の入りまじった気持ちをもって入学をし

ました。教室の黒板に描かれた桜の木と、新たに出会った中学校の先生方が温かく出迎えてくださいま
した。 
入学早々に行われた南部校外学習、班を作りリーダーが中心となり各班でルートを決めました。小学

校で学んだ南部について更に深く知ることができました。この時から全ての物事に対して、明るく全力
で積極的に取り組む私たちの良い所を出すことができました。あの時、皆で食べたコロッケの味はとて
も格別で懐かしい味です。 
そして部活動も始まり、新しい活動に挑戦する人もいました。先輩方に分からない事を教えてもら

い、先輩方に追いつけるように必死に努力をしました。部活動の初めての大会では悔しい思い出もあり
ましたが、先輩方との楽しい思い出を沢山作る事ができました。 
二年生になり、沢山の後輩ができ、先輩としての意識が高まり、フォロワーシップやリーダーシップ

を発揮する機会が増えました。後輩へのかかわりや三年生を支える立場としての経験を通して沢山の
事を学びました。 
後期からは自分たちが、さまざまな場面で中心となり、学校をより良い場所へと変えていきました。

生徒会が中心となり生徒の意見を集めて、校則について多くの議論を重ねました。時には先生方からア
ドバイスを頂き、いくつかの校則を変えることができました。 
この事は一中が更により良い場所へと変わる大きな一歩だったと思います。 
部活動でも多くの思い出があります。一年生の頃は、先輩方についていくことに必死でしたが、優し

く丁寧に教えてくださり、少しずつボールを打てるようになりソフトテニスが楽しいと思えるように
なりました。 
二年生の後期からは部長と生徒会長の両立に挑戦しました。部活動と学校で全体を引っ張る立場に

なり、大変なことや苦しいことがたくさんありました。ですが、多くの人の支えがあり、中学校最後の
都大会で一勝することができ、とても嬉しく達成感を味わうことができました。 
この経験があり、私は高校進学後もソフトテニスを続けたいと思うようになりました。ソフトテニス

部の皆と笑顔のあふれる活動ができたことは一生の思い出です。また、技術面だけでなく、私が精神的
に成長できたのは支えてくださった先生方そして家族のおかげです。本当にありがとうございました。 
三年生になり最高学年として、一・二年生を引っ張ることを更に意識しました。その中でも特に印象

に残っているのは運動会です。私は紅団の応援団長になりました。一年生の頃は先輩方の背中を追いか
けることに必死だった運動会でしたが、今度は自分達で作り上げていくというプレッシャーに不安で
いっぱいでした。初めは、応援団長としての責任を感じ、自分一人で応援合戦をつくりあげようとして
いましたが、実際には難しく、悩むことがたくさんありました。そのような時、仲間が声をかけてくれ
たことで、皆が主役になれる応援合戦をつくることができました。 
私たち三年生は、この運動会を通して、『仲間を頼る大切さ』、『周りを見て行動する大切さ』、『全力

が人の心を動かすこと』を学びました。その私たちの気持ちに一・二年生が一生懸命ついてきてくれた
おかげで、最高の運動会にすることができました。 

令和５年度 第７７回卒業式 
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 ５月２５日（土）３・４校時（10 時 20 分～12 時 10 分）に進路講演会を予定しております。今年度は学

年ごとに講師をお招きし、各教室に分かれて実施いたします。講師の方々は以下のとおりとなります。保護

者の方の参観も可能です。お時間のある方はふるってご参加ください。 

【講師】・・・1 学年：吉本 浩二 様（波浮港高林商店）  

２学年：幡野 秀  様（町役場産業課水産商工係） 

３学年：菊池 江莉 様（TARO’s （タローズ）） 

 

 
 

在校生の皆さん、私達が三年生になって一中を引っ張っていく立場になり、頼りない面もあったと思
いますが、一生懸命ついてきてくれてありがとう。在校生には私たち三年生を助けてくれて感謝の気持
ちでいっぱいです。これからはみなさんが一中を引っ張る番です。多くの壁にぶつかるかもしれません
が、一つ一つ乗り越えていってください。そして、一中の伝統である『何事にも全力で取り組む姿勢』
を引き継ぎ、更に良い伝統をつくっていってください。応援しています。 
この三年間で私達はリーダーシップやフォロワーシップの大切さを学びました。初めは、まとまりが

ありませんでしたが、様々な行事を通して団結力を高めてきました。しかし、仲間たちと過ごす日も今
日が最後です。悩んでいた時に話を聞いてくれたり、一緒に笑ったりした日々は私の宝物です。みんな
それぞれの進路に進むけど、私たちはずっと友達です。本当にありがとう。 
先生方、沢山の迷惑や心配をかけてしまいました。しかし、私たちの事を常に一番に考え日々の勉強

を楽しく分かりやすく教えてくださり、ありがとうございました。 
私は、一年生の頃、先輩がいなかったため、一人で部活動を行っていました。そのような時、どの先

生も声を掛けてくださり、支えていただいたのが一番印象に残っています。そして、三年間どんな時も
私の為に指導してくださった吉村先生。プレーについての熱い指導だけでなく、私の為にわざと厳しい
言葉を掛けてくださった杉山先生、本当にありがとうございました。 
一中の先生方は他校の先生方に負けないほど元気があります。私たちが全力で行事や部活動に取り組

んでいる際に、先生方も生徒と同じように全力で取り組んでくださいます。私達はそのような先生方の
姿に、自分も頑張ろうと背中を押されました。これからも変わらず生徒と共に学校を盛り上げてくださ
い。三年間本当にありがとうございました。 
保護者の皆様、この三年間、迷惑や心配をかけたことが沢山あったと思います。そのような中でも常

にそばにいてくださり、いつも味方でいてくださり、本当にありがとうございました。 
私達は自分の選択した進路に向けて歩み始めます。親と離れ離れになること、新たな生活を始めるこ

とに不安を感じている人もいます。しかし、さりげなく掛けてくれた温かい言葉や大島でのたくさんの
思い出を思い出しながら力強く歩んでいきます。 
これから様々な経験をし、時には辛いこともあり、くじけそうになることもあると思いますが、これ

からも沢山の愛で私達を支えてください。 
そして、いつかそれを恩返しできるような大きな大人になります。十五年間ここまで育ててくださり

ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。 
 第一中学校での思い出は、私たちにとってかけがえのないものとなりました。まだ、友達や在校生、

先生方と思い出を作りたい気持ちがたくさんあります。 
 ですが、別れの時です。私たちは決して第一中学校での思い出を忘れず、これからの人生を歩んで

いきます。  
これからの第一中学校のより一層のご発展を祈念し、答辞とさせていただきます。 

 
令和６年３月１９日 卒業生代表 

５月行事予定 

１日（水）開校記念日  
家庭訪問（始）～2１日(火) 

２日（木）セーフティ教室 
1３日（月）心臓検診
1４日（火）眼科耳鼻科検診 
      避難訓練 
1６日（木）３年修学旅行 
  ～１９日（日） 
2５日（土）進路講演会③④      

2８日（火）中間考査（１日目） 
2９日（水）中間考査（２日目）  
      第１回学校生活アンケート④ 
30 日（木）３年大島高校訪問⑤⑥ 
      生徒協議会 
３１日（金）歯科検診 
      英語検定 
 
ＳＣ出勤日 1０日（金）1７日（金） 
      2４日（金）３１日（金） 

進路講演会のお知らせ 


